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김정태 의원 ( 등포구 제2선거구,민주통합당)

【 승  행  2부시장에 한 질 】

■ 2030도시 본계획 보  립에 하여

1) 2030 도시 본계획 보 작업  하고 계신다고 들었습니다.

   미래 지향, 지속가능한 사람 심  도시계획 립 라는 취지에 동감

합니다. 

   지난해 립   2030도시 본계획   립  2000 본계획

에  1996  2011계획 후 지속  도시 본계획  근간인 

‘생 권별 균 ’  한 1도심-5부도심-11지역 심-53지

라는 다핵  공간 를  3핵(도심, 등포-여 도, 강남)-3부핵

-13거 -50지  개편하자는 것  핵심 내용 었습니다.

    본 내용  히 달라지는 것입니 ?

  

2)  도시 본계획  지역거   2011계획  54지 , 2020계

획  53지 , 2030계획  50지 는 모  역 권지역  심  용

도지역  상향 (일 주거→ 주거・일 상업)하여 자 별  지

심  과 경 를 시행하고 있습니다.

   에 해 부동산 , 지가  상승, 고  난개  등 지 않는 

 지 었습니다.

   러한 역 권 심  지역거  공간 개편작업도  재편하겠다

는 것입니 ?



3) 원  시장께  " 재  주거, 상업, 공업, 녹지지역 등 4개  나  

단 운 용도지역 체계 는 도시 미래 요를 도시계획에 담지 못한다

"고 했습니다. 

   도시 본계획에  도시계획 용도지역에 한 인 개편 향도 

포함 는 것입니 ?

4) 상 법인 토  계획  용에 한 법 ( 36조 용도지역의 지 )  

개 사항입니다?

   용도지역  개 부  꿔야 합니다. 토계획법에 는 토지  경

·효  용 라는 능  에  맞추고 있습니다. 시

변 에 맞게 편 , 쾌 한 경 에 맞추어야 하지않겠습니 ?

5) 그런 미에  공업지역  용도 재 를 해결하자는 것  질  

핵심입니다.

   재 울에는 여 도   인 276만4,500여㎡가 있지않습니 ?

   등포, , 천, 동  등 6개 에만 있고, 등포 에 체 

34.3%가 집 어 있습니다.

   재 용도지역  근간  1934  일  독부  시가지계획  아

닙 . 것  1939  상업, 공업, 주거지역  지 고 1962  

 도시계획법  어 습니다.

   당시  공업지 가 재  공업지역   것입니다.

   그런 , 부시장님  공업지역  공업 능  히 없어 거든요.

   자료  몇 장 보시겠습니다.

   아 트 단지는 모  공업지역  어 있습니다.

    아 트 단지가 장잠재   산업 단지  가능  있습니 ?

   당연히 없습니다. 그럼에도 지 상  공업지역 량 지가 필요한 

는 엇입니 ?

4) 임 집행부에 는 공업지역 리종합 책  펼쳐 습니다.  리

종합 책  지속 는 것인지? 울시  공업지역 집 지역  요도

재에 한 쾌 한 도시 경 해요인  해소 안  있습니 ?



【 원  울특별시장에 한 질 】

시장님, 지 지 질 과 답 경청해주  감사 드리 , 시간 계  

원  시장님께는  질  드립니다.

1) 역사  인간  지가 좌우하는 것 아니겠습니다. 울시민  

주인  모시겠다는 울시 행  결   시 원  포함한 울

시 공직자  지에 달  있다고 니다.

   주차장법  맹 에   부 주차장  용 는 법개  

에 행 재량권  충분히 해결 가능한  다고 니다.

   여 히 시민  특히 사업하는 분들   를 니다.

   런 행  일시에 해결 지 않겠지만, 신과 소통  강 해주십시 .

2) 울시 소속 원회  심각합니다. 책임소재 불분명하  입니다.

   를 들었 , 도시계획 원회, 도시재 원회 뿐만 아닙니다.

   가 고 있는 민간 자사업 역시 울시는 재 원회에  심 , 

결  합니다. 재거 검토한 는 한번도  검토 지 않았습니다.

   공 원, 책 담당자는 원회 뒤  고, 원들  사회 사 차원에 , 

지식  사회 원차원에  울시 지에 라주었다는 를 니다.

   개  필요합니다.

   는 가지를 안드립니다.

   첫째, 시장님과  시 원들  시민에게 평가 고, 언  감시를 

고, 결  역사  심  듯  지  원회  운  에 책

임규  명 히 규 할 것  안합니다. 하다못해  상책임

지 규 하십시다.



   째, 시장님께  장  여하실  드시 지식인  양심에 라 

공명 하게 실히 임 행할 것  하도  하십시다.

   울시 소속 각종 원회 운  과 명 , 그리고 책임  

강 하는 안  답변주시  랍니다. 

3) 도시  자  2 간씩 나 보 하고, 지연하고, 야 2  

돌아간 것  분명한 울시 귀책사 에 해당한다고 니다.

   에 한 분명한 입장   주십시 .

4) 2000 부  울시 시내버스를 해 마 버스, 청소차량, 여 에 

버스, 버스 지 CNG 버스 차량 보  지원하고 있습니다.

   1 당 1,800만원 달합니다. 지난 12 간 직  지원 가 4,000여억원, 

취득 , 등  , 경개 부담   등 간  지원 가 1,500억

원 등 6천여억원  지원 었습니다.

   분에 울시  경 개 었습니다. 인 합니다.

   그러나 퍼붓 씩 보  책  해는 막심합니다.

   첫째, 에 지시장 질 를 곡했습니다.

   째, 책  진보를 라가지 못하고, 히    해

하고 있습니다.

   째, LPG 가격 인상에 른 택시 업에 보듯  에 지  일 를 

가 습니다.

   째, 경부 경  평가 역시 곡 어 있습니다.

   우리가 보  책  펴는 동안 EU는 가스 규 책 , 미  

연  향상 인 책  펼쳐 상당한 과를 얻었습니다.



   는 래 2012 도가 보  지  일몰 입니다.

   지난 2 간  지 에도 울시는 버스, 버스  그 상  계속 

하고 있습니다.

   시장님  단과 결단  필요할 입니다. 답변주시  랍니다.

5) 마지막  시장님  역 사업  하나인 도  책 질  

했습니다.

   시장님  '책 읽는 울' 종합계획에 해  과장 부  

자 한 보고를 들었습니다.

   다 주에 직  하신다는 , 가 큽니다.

   다만, 울시 지역거 도  책  지  입니다.

   시장님, 울시  향 회에 한 지역간 격차가 참  큽니다.

   가 2부시장님과 질 에  한 공업지역  분  또는 실

가  필요한 도  입니다. 용도가 재  공업지역에는 

사회 시   부 합니다.

   울시  공업지역  34.3%가 등포에 있습니다. 그 부분  

지역 입니다. 

   그래  등포 청에  어 게 득하여 청사 신축부지인 4천여평  

공공용지를 시  부지  용하  했습니다. 날 경 직 

부지  여건  좋  입지에 있습니다. 

   에 한 는 계속하겠습니다만, 도  보 과  향 회  

에 한 시장님  지를 듣고자 합니다.


